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Verbale dell’adunanza n. 8 del giorno 19 settembre 2022 

 
 
Il giorno 19 del mese di settembre 2022 alle ore 15:30 presso la sala del Senato al Palazzo 
Centrale dell’Università, secondo piano, si riunisce il Presidio della Qualità di Ateneo per 
discutere il seguente 
 
 

O.D.G.: 
 

 
1) Comunicazioni 

2) Approvazione verbale della seduta del 19/07/2022 

3) Rapporti di Riesame Ciclico dei CdS: aggiornamenti 

4) Pianificazione attività A.A. 2022/23 
 
 
Sono presenti il Presidente prof. Giovanni Cascone e i componenti proff. Antonino Gulino, 
Angela Roberta Lo Piero, Stefania Panebianco e lo studente sig. Andrea Giulla. Sono 
assenti giustificati i proff. Adriana Garozzo, Gianluca Giustolisi, Attilio Scuderi. Sono 
altresì presenti i componenti dell’U.O. Sistema di AQ e Accreditamento, dott.ssa Teresa 
Rizzo, con funzioni di segretario verbalizzante e dott. Ignazio Picerno e la dott.ssa Ione 
Zuccarello coordinatrice della Ripartizione Programmazione, Valutazione e Qualità. 
 
 
1) Comunicazioni  
Il Presidente comunica quanto segue: 
  
- In data 14 settembre, l’ANVUR, a seguito della consultazione pubblica con la comunità 

accademica tenutasi nel mese di giugno sul “Modello di accreditamento dei Corsi di 
Studio Universitari”, ha proceduto alla revisione critica del modello AVA 3, 
approvando i nuovi requisiti e pubblicandoli sul proprio sito nella pagina dedicata al II 
Ciclo di Accreditamento Periodico. In tal senso ANVUR ha comunicato che, nel mese 
di ottobre, sarà resa disponibile anche una versione del Modello AVA 3 commentata 
con note di lettura e un documento contenente le nuove Linee guida per la realizzazione 



 

2 
 

dei Sistemi di Assicurazione della Qualità degli Atenei e dei corsi di studio e per la loro 
valutazione.  
 
- In data 08 settembre u.s., il Presidente ha partecipato ad una riunione organizzata 

dal Rettore e dal il Direttore generale, in cui erano presenti altri delegati, il dott. 
Commis e la dott.ssa Vagnoni, al fine di confrontarsi sul sistema “Smart-Edu” in 
previsione della scadenza del contratto con la ditta “Besmart” (Ottobre 2023). Dopo 
un ampio dibattito ed alcune riflessioni sulle criticità che il sistema presenta, il 
Rettore ha rinviato ad un momento successivo la ripresa dei lavori per assumere la 
decisione definitiva sulla prosecuzione del rapporto commerciale con la ditta 
BeSmart o sulla sua sostituzione con altro fornitore di servizi. 

 
- Il Presidente conclude le comunicazioni ricordando ai componenti che prosegue 

l’attività di monitoraggio delle procedure OPIS da parte dell’ufficio di supporto e il 
PQA rimane in attesa di avere riscontro delle variazioni  al sistema deliberate nella 
seduta del 30 maggio u.s.; l’ufficio continuerà a vigilare soprattutto sulla nuova 
maschera di restituzione dei dati raccolti  e sul rispetto delle tempistiche previste. A 
tal proposito, il Presidente ricorda della consueta rilevazione annuale del 30 
settembre p.v. in cui si procederà con un fermo immagine dei dati rilevati (schede 
OPIS studenti 1 e 3), consentendo ai docenti di esercitare il diniego prima della 
pubblicazione online. 

 
Esaurite le comunicazioni si passa alla trattazione dei punti all’ordine del giorno.   
 
2) Approvazione verbale della seduta del 19/07/2022 
In mancanza di richieste di modifica, si approva il verbale all’unanimità. 
 
3) Rapporti di Riesame Ciclico dei CdS: aggiornamenti 
Il Presidente introduce la trattazione del punto informando i componenti sull’evoluzione    
dell’attività di monitoraggio svolta dall’ufficio di supporto, relativamente all’inserimento 
dei contenuti dei RRC nella piattaforma on line e cede la parola ai dott. Picerno e Rizzo 
per il dettaglio degli aggiornamenti. Ad oggi sono pervenuti i RRC di tutti i CdS che, a 
breve, saranno opportunamente inseriti in Agenda di AQ. Con la costante e tempestiva 
collaborazione del dott. Li Volsi dell’Area dei Sistemi Informativi, sono stati risolti alcuni 
problemi tecnici lamentati da alcuni utenti in fase di utilizzo dell’applicativo. Inoltre si 
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segnala che alcuni Presidenti dei CdS devono ancora completare l’inserimento delle 
keywords nelle relative sezioni e sono stati sollecitati a provvedere in merito. 
A conclusione, il dott. Picerno presenta la versione aggiornata della bozza del questionario 
per la valutazione dei RRC da parte del PQA, realizzata attraverso l’utilizzo 
dell’applicativo “Google Moduli”, che è stata presentata dettagliatamente nella scorsa 
riunione e prontamente aggiornata tenendo conto delle richieste di modifica e di 
integrazioni proposte dai componenti del PQA.  
Concluso l’intervento, il Presidente e i componenti esprimono soddisfazione e ringraziano 
l’ufficio di supporto per il lavoro svolto.  

4) Pianificazione attività A.A. 2022/23 

Per la trattazione dell’ultimo punto all’O.D.G., il Presidente propone ai componenti il 
piano delle attività del PQA per l’incipiente A.A.: 

- Supervisione sulla compilazione delle Schede di Monitoraggio Annuale dei CdS e 
delle relazioni annuali delle CPDS e acquisizione dei documenti (entro il 31 
dicembre 2022). 

- Incontro con le  CPDS per un confronto sulle criticità ed eventuali proposte di 
miglioramento (novembre 2022). 

- Monitoraggio procedure OPIS (costante). 
- Revisione Linee Guida OPIS (primo semestre 2023). 
- Divulgazione nuovo Modello AVA 3 attraverso incontri da programmare (dopo la 

ricezione del relativo documento ANVUR). 
- Aggiornamento Linee Guida per la redazione dei Piani Triennali Dipartimentali 

(entro gennaio 2023). 
Il Collegio approva all’unanimità il piano delle attività proposto. 
 
Esauriti tutti i punti all’O.D.G. trattati, approvati all’unanimità dal collegio, il Presidente 
dichiara chiusi i lavori alle ore 16:45 ringraziando i presenti e aggiornando i lavori alla 
prossima seduta del 24 ottobre 2022. 
 
 
          Il Presidente            Il Segretario 
       Prof. G. Cascone             Dott.ssa Teresa Rizzo 


